

ENTREVISTA EXCLUSIVA CON EL PAPA FRANCISCO

“El peligro es que en tiempos de crisis busquemos un salvador”

“No soy santo. No hago una revolución. Trato de que el Evangelio vaya adelante”

“No me gusta anticiparme a los acontecimientos. Veremos qué hace Trump”

“Que el Mediterráneo sea hoy un cementerio nos tiene que hacer pensar”

“Hay mucho diálogo con China. Iré cuando me inviten. Lo saben ellos”

ANTONIO CAÑO / PABLO ORDAZ
Roma

El viernes, a la misma hora que Donald Trump jura su cargo en Washington, el papa Francisco concede en el Vaticano una larga entrevista a EL PAÍS en la que pide prudencia ante las alarmas desatadas por el nuevo presidente de Estados Unidos —“hay que ver qué hace, no podemos ser profetas de calamidades”—, aunque advierte de que, “en momentos de crisis, no funciona el discernimiento” y los pueblos buscan “salvadores” que les devuelvan la identidad “con muros y alambres”.

Durante una hora y 15 minutos, en una sencilla habitación de la Casa de Santa Marta, donde vive, Jorge Mario Bergoglio, que nació en Buenos Aires hace 80 años y se encamina a su cuarto año de pontificado, asegura que “en la Iglesia hay santos y pecadores, decentes y corruptos”, pero que lo que más le preocupa es “una Iglesia anestesiada por la mundanidad”, lejana a los problemas de la gente. A ratos con emoción, a ratos sacando a pasear el humor porteño, Francisco demuestra estar al tanto no solo de lo que ocurre dentro del Vaticano, sino en la frontera sur de España o en los barrios bravos de Roma. Dice que le encantaría ir a China —“en cuanto me inviten”— y que, aunque de vez en cuando pega “patinazos”, su única revolución es la del Evangelio.

PASA A LA PÁGINA 2



El papa Francisco, el viernes durante la entrevista en la Casa de Santa Marta, en el Vaticano. / L'OSSERVATORE ROMANO

Cientos de miles protestan contra Trump en todo el mundo

Una multitudinaria manifestación en Washington evidencia la división en EE UU

SILVIA AYUSO, **Washington**
Centenares de miles de personas protestaron ayer en varias ciudades del mundo contra Donald Trump horas después de su toma de posesión como presidente de EE UU y de que firmara su primera orden para paralizar parte de

la reforma sanitaria de Obama. La manifestación más multitudinaria, la Marcha de las Mujeres, transcurrió en Washington, frente al Capitolio, y congregó a asistentes llegados incluso de Canadá y México. Las protestas se repitieron por todo el país. PÁGINAS 8 Y 9



IDEAS

Putin, el gran triunfador en la era del desconcierto

Autoritario e implacable, el presidente ruso ha llevado los métodos de la KGB a la política internacional y ha aprovechado la división de sus enemigos para convertirse en un actor imprescindible. [Hélène Carrère d'Encausse](#), [Pilar Bonet](#) y [Andrea Rizzi](#)

El Sexto, el punk que no lloró a Fidel Castro

[Pablo de Llano](#)
Peter Frankopan: “Europa fue una vez la periferia y lo volverá a ser” [Jacinto Antón](#)